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中国电影论坛昨日开幕中国电影论坛昨日开幕

中戏教授质疑中戏教授质疑
《《让子弹飞让子弹飞》》没文化没文化？？
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据了解，中国电影论坛在

原 有 基 础 上 ，还 首 次 增 添 了

“‘创意合肥’——编剧创意论

坛”活动。“‘创意合肥’——编

剧创意论坛”活动旨在推进电

影创意的推陈出新，充分发扬

地方文化和人文底蕴，结合本

届论坛主题“创意多元与坚守

现实主义精神”，围绕“合肥题

材影视作品创作成就”、“合肥

城市精神与艺术再现”、“合肥

故事元素与新型电影创意”等

话题，对如何运用合肥人文地

理 元 素 进 行 创 作 展 开 深 入 研

讨，拿出创意成果。

星报讯（记者 孙婷/文 程兆/图）

昨日上午在省城左岸电影院，第20届

金鸡百花电影节国际影展单元举行了

开幕仪式。为期三天的影展，合肥影

迷们将看到来自 18个国家的28部电

影，其中不乏已经多次在国际上获奖

的影片。

除了亚洲、美洲、欧洲的各国影片

被输入中国，电影金鸡百花电影节还

第一次迎来了拉美国家影片，四部古

巴现实题材电影将与观众见面。古巴

代表团代表说：“此次送来四部影片来

到合肥，不仅仅让两国的电影文化得

以沟通交流，更是正值10月20日古巴

文化节开幕。”

开幕式后，中国电影协会主席李

前宽在接受记者采访时说：“每一届金

鸡百花电影节国际影展单元，都是我

们通过组委会、中国电影家协会，把世

界上最近两年拍得优秀的、具有代表

性的作品选择来，给它们一个展示的

平台，让中国观众了解世界电影，也让

世界电影同行了解中国。电影本来就

是一个没有国界的文化载体，本来就

是沟通人与人之间心灵的桥梁，当下

各国文化都很关注本土的电影。”

此外，合肥观众还有机会成为这

28部电影的评审，选出最受中国观众

欢迎的男女主角、最受中国观众欢迎

影片和最受中国观众欢迎导演四项大

奖，结果将和金鸡百花电影节的其他

奖项一起于10月22日晚上揭晓。

星报讯（记者 祝亮/文 李超

珏/图） 昨日上午，电影《我们村

的女当家》开机仪式在合肥高速开

元国际大酒店举行，该剧的导演、

制片人以及主要角色扮演者悉数

到场与影迷、媒体见面。这也是本

届电影节中的首个电影开机仪式。

据悉，《我们村的女当家》是

一部以江西当地原型人物故事为

剧本的乡村题材电影。影片中的

“女当家”以抚州市资溪县乌石镇

新月村党支部书记、全国人大代

表兰念瑛为原型塑造，突出展示

了新时期基层干部全心全意带领

群众致富、积极投身新农村建设

的感人事迹，影片将于今年年底

摄制完成。

该片女主角钟小丹为北京电

影制片厂演员剧团演员，曾获

2005年度中国影视新星榜最具人

气奖，出演过《还珠格格 2》、《青

花》、《大染坊》、《律政佳人》等多

部影视剧。不过这位“女当家”在

片场外可没有戏中那么大胆泼

辣，敢说敢做雷厉风行，面对采访

她的主持人，她只是简单地回答

说：“感谢剧组对我的信任，让我

们一起努力吧！”

拉美影片
首次来金鸡百花

中国电影论坛多年来关注理论梳理、产业研究，今年首次将视角延伸到创作领域，从创作角度

多方面关注电影快速发展过程中出现的趋势和症结。昨日上午，第20届中国金鸡百花电影节中国

电影论坛在合肥高速开元国际大酒店拉开帷幕，研讨主题为“创意多元与坚守现实主义精神”。

本届电影节论坛活动共计两天，除10月19日上午的论坛开幕式和22日晚的闭幕式外，分别在

19日下午、21日上午和下午举行三次圆桌会议，以“‘创意合肥’——编剧创意论坛”活动、“现实主

义精神的升级与革新”和“创意多元与当下中国电影”为议题展开讨论。 记者 祝亮

“女当家”，戏外不健谈
《我们村的女当家》昨日在肥开机

昨日的论坛中，电影及相关

行业的专家学者认为，电影是重

要的创意产业之一，是基于推崇

艺术创新思维、发挥个性想象力

的创作实践，也是推崇个人创造

力的创意经济实践活动。中国电

影自推行产业化以来，已取得了

快速发展的非凡成就。然而，以

“内容为王”的中国电影创意领

域，却出现严重脱离现实、题材

趋同、类型单一、趣味低俗的疲

态。

去年岁末开始上映的，由姜

文执导、主演的贺岁大片《让子弹

飞》总票房为6.59亿元，位列中国

电影票房在本土排行榜的亚军。

创下如此票房佳绩的电影竟

然无缘本届金鸡百花电影节的所

有提名，不得不说是爆出了一大

冷门。究竟是何原因？在昨日论

坛的嘉宾发言中，或许我们能找

到答案。

中央戏剧学院文学系主任、

教授路海波在演讲中说道：“……

我去过很多城市，到过很多地方，

在见证中国经济飞速发展的同

时，也了解到仍有一些地区的群

众存在连电视都看不起的困境，

更别谈电影了……很多在城市务

工的农民工业余时间更喜欢去看

一些低俗恶搞的境外影片。所以

我们也不难理解为什么会有那么

多的观众会喜欢姜文的《让子弹

飞》……”

不知道路教授的言下之意是

否是徒有票房的《让子弹飞》缺乏

文化内涵，配不上金鸡奖这样专

业的电影奖提名呢？

而中国电影家协会分党组书

记、常务副主席康健民则在发言

中表示，种种现象，暴露了国产电

影创作文化创意的匮乏。虽然近

年来取得了很大发展，但是迎合低

级趣味、过度追求娱乐化、急功近

利、票房至上等问题，却让我国电

影创作的思想价值、文化意义、审

美功能堪忧，最根本是让电影创作

与现实生活的距离越来越远。

电影创意领域现疲态

揭秘“子弹”为何无缘金鸡

首添“创意合肥”

古巴大使为古巴影展造势古巴大使为古巴影展造势
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